

**10 Port-Gentil**

**Gestion des ressources halieutiques  
Lancement de l'opération Albacore**

Jean-Paulin ALLOGO  
Port-Gentil/Gabon

C'est le ministre d'Etat en charge de la Pêche et de l'Élevage, Gabriel Tchango, qui en a présidé la cérémonie, à Port-Gentil.

DANS le cadre des réformes engagées par le gouvernement gabonais dans les secteurs de la pêche et l'aquaculture, un protocole d'appui en matière de surveillance a été signé, en janvier 2016, entre le Gabon, représenté par les ministères de la Pêche et de l'Élevage et de la Défense nationale d'une part, et l'ONG internationale "Sea Shepherd", d'autre part. Ce partenariat qui a pris effet, depuis le mois d'avril dernier pour prendre fin au mois de septembre prochain, porte sur la



Photo : Jean Paulin ALLOGO

Une vue du bateau "le Bob Barker" dans les eaux gabonaises pour la réussite de cette opération.

mise à disposition par l'ONG "Sea Shepherd" de son navire "Le Bob Barker", arrivé à Port-Gentil le 14 avril dernier pour le lancement de l'opération "Albacore". Celle-ci vise à contrecarrer la pêche illégale, non réglementée, non déclarée. Il y a quelques jours, le ministre d'Etat en charge de

la Pêche et de l'Élevage, Gabriel Tchango, était au large de Port-Gentil, en compagnie des chefs de corps de sécurité et de défense, du directeur provincial de la Pêche et de l'Aquaculture, ainsi que du responsable local de l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN), en vue du lancement de la-

dite opération. Rappelons qu'à bord du navire "Bob Barker", durant l'opération "Albacore" de la saison de pêche au thon de l'année en cours, des officiers de la Marine nationale gabonaise ainsi que des membres de l'Agence nationale des pêches et d'aquaculture (ANPA), et de l'ANPN sont affectés pour travailler en étroite collaboration avec les membres de l'équipage de Sea Shepherd, au cours de la patrouille dans les eaux gabonaises. Leur but, veiller au strict respect des lois et assurer la protection et la conservation des milieux vitaux, dans lesquels évoluent les thonidés.



Photo : JPA

Gabriel Tchango (polo) à la fin du lancement de l'opération Albacore à Port-Gentil.

De même, cette campagne avise à accroître le suivi des activités de pêche, contrôler les mesures de gestion, identifier et dissuader toute activité de pêche illégale. Également, vérifier la conformité et la légalité des activités des pêches réalisées par les flottes étrangères qui écumant nos eaux.

A la fin du lancement de l'opération Albacore, Gabriel Tchango vantant les mérites du Gabon, a précisé que « le gouvernement de la République, dirigé par le Premier ministre Daniel Ona Ondo, appuyé par le concept cher au président Ali Bongo Ondimba : "Gabon Vert et Gabon Bleu", a mis en place une pléthore de ré-

formes liées à la gestion et la bonne gouvernance des ressources halieutiques. Nous avons, dans ce sens, créé une forte dynamique autour de cette thématique de la gestion et de la bonne gouvernance des produits marins et de nos eaux, des 800 km de côte navigable et des 213.000 km<sup>2</sup> de la plateforme qui englobe notre territoire, à une inspection, à une connaissance plus approfondie de la ressource des eaux. » Avant d'ajouter : « Gouverner c'est prévoir. Nous sommes dans la dynamique de la diversification de notre économie, et la ressource halieutique doit être connue et bien gérée dans les temps, et surtout pour les générations futures ».

**Conseil national de l'emploi/Organisation d'un Forum bientôt  
Pour des solutions au chômage et à la précarité**

Vianney MADZOU  
Port-Gentil/Gabon

LES suspensions et ruptures de contrats, suite à la crise qui sévit dans le secteur pétrolier, ne laissent pas l'Etat gabonais indifférent. Port-Gentil, qui est le cœur de l'activité pétrolière dans le pays, bénéficie, il va sans dire, d'une attention particulière.

Un forum avec pour thème "lutter contre le chômage et la précarité", sous le patronage du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, y sera organisé par le Conseil national de l'emploi (CNE), dans les tout prochains jours. C'est pour expliquer l'importance de ce forum et présenter au maire Bernard Apérano la coordination chargée d'en assurer l'organisation, que le président du CNE, Boudou Bisafi a été, dernièrement, reçu à l'Hôtel de ville.

« Ce forum est placé sous la couverture du chef de l'Etat, qui a donné une vision pour résoudre le problème du chômage. Nous avons choisi la province de l'Ogooué-Maritime parce que la crise de l'emploi existe et y est très forte, et qu'il faut y trouver des solutions », a expliqué le président du CNE, au sortir de l'audience avec l'édile de la capitale économique.

La coordination qui a la charge d'organiser ce forum qui cristallise de nombreuses attentes, s'attelle à y répondre de façon satisfaisante. « Le forum doit être un élément catalyseur pour pouvoir recenser les chômeurs, mais aussi et surtout leur apporter l'aide



Photo : Vianney Madzou

Bernard Apérano échangeant avec la délégation du Conseil national de l'emploi.

nécessaire pour qu'ils se mettent à leur propre compte », a annoncé le secrétaire général adjoint de la coordination, Lambert Mbolo Oyé. Ce dernier estime, à juste titre, que la crise qui sévit actuellement dans la capitale économique offre bien d'opportunités. « La situation peut donc permettre la création d'autres entreprises et d'autres emplois. La crise fait germer d'autres idées novatrices. Les chômeurs ont, chacun dans son domaine, un potentiel qui peut servir. Ils peuvent, s'ils sont soutenus, initier des activités génératrices d'emplois », a-t-il ajouté. Bernard Apérano a, pour sa part, salué cette initia-

tive louable et d'une grande utilité pour la ville dont il est le premier citoyen. Conscient que le chômage et la précarité qui est son corollaire sévissent sans ménagement, et qu'il faut des moyens pour y remédier, le maire a assuré la coordination du soutien de l'institution dont il à la charge et même d'un soutien à titre personnel. Il n'a pas manqué de remercier le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, qui ne ménage aucun effort pour trouver des solutions, en cette période de crise mondiale, pour assurer le bonheur de ses compatriotes.



Photo : VM

Les membres de la coordination à la sortie de l'audience chez le maire.



CAISSE NATIONALE DE SÉCURITÉ SOCIALE

**DIRECTION GENERALE  
COMMUNIQUE  
RECENSEMENT PHYSIQUE**

La Caisse Nationale de Sécurité Sociale informe les pensionnés et rentiers régulièrement payés dans le réseau PosteBank, qu'elle procédera **du 04 au 13 mai 2016**, au recensement physique de ces bénéficiaires de prestations sur l'ensemble du territoire national.

A cet effet, il leur est demandé de se présenter dans les différents bureaux de Poste de leur lieu de résidence permanent ou provisoire munis des documents suivants:

- Une pièce d'identité en cours de validité ;
- Une photo d'identité récente ;
- Un ancien bulletin de paiement de la prestation.

A partir du 1<sup>er</sup> juin 2016, les bénéficiaires de prestations qui n'auront pas été recensés, verront leurs paiements suspendus, en attendant le justificatif de vie et l'identité prouvée du bénéficiaire.

Fait à Libreville, le 20 avril 2016.

**Le Directeur Général**



**Dr Désiré LASSEGUE**

**NB :**  
En cas de réclamation, veuillez contacter notre service Réclamation au +241 01 79 12 37  
Centre d'appels : +241 01 79 73 00  
Mail CNSS : [information@cnss.ga](mailto:information@cnss.ga)  
Le présent recensement n'exclut pas le dépôt d'un certificat de vie et / ou de non remariage en fin d'année.

Appeler le **1432**

Boite postale de l'Union des Zambes - BP 29 Libreville - Gabon - T: (01) 79 12 00 - Fax: (01) 79 44 26 - [www.cnss.ga](http://www.cnss.ga)